

CBDC - La fin de l'argent

Source : France Soir

Le lien vers l'article :

<https://www.francesoir.fr/opinions-tribunes/cbdc-la-fin-de-l-argent-un-film-documentaire-ne-pas-rater>

Résumé par Genspark.ai

Arguments principaux contre les CBDC

1. Altération fondamentale de la nature de l'argent

L'auteur soutient que parmi les quatre fonctions essentielles de l'argent (transportabilité, divisibilité, acceptabilité générale et réserve de valeur), les CBDC éliminent deux dimensions cruciales:

- **L'acceptabilité générale** : Si l'argent peut être programmé pour déterminer où il peut ou ne peut pas être utilisé par une autorité centrale, il perd son caractère d'acceptabilité universelle.
- **La réserve de valeur** : Si l'argent peut être désactivé ou perdre sa valeur après une période déterminée (comme proposé par plusieurs banques centrales pour stimuler les dépenses), il ne constitue plus une réserve fiable de valeur.

2. Création d'un système de contrôle mondial

Le document révèle l'existence d'un réseau coordonné pour déployer les CBDC:

- La Banque des règlements internationaux (BRI) a développé un incubateur technologique appelé "Innovation Hub" qui met en place des programmes de CBDC dans presque tous les pays, indépendamment de leur orientation politique.
- Ce système fonctionne en parallèle avec le développement des identités numériques, notamment via le programme **ID 2020** financé par la Fondation Bill & Melinda Gates.

3. Risques pour les libertés individuelles et l'économie

L'auteur présente plusieurs dangers liés à l'adoption des CBDC:

- - **Surveillance généralisée** : Chaque transaction pourrait être suivie, enregistrée et contrôlée
- - **Exclusion économique** : Possibilité d'exclure des individus du système économique par désactivation de leur compte
- - **Contrôle social** : Capacité de restreindre certains comportements via des limitations d'achat
- - **Effondrement économique** : Réduction du commerce, apparition de marchés noirs robustes, augmentation de la pauvreté

Exemples concrets cités

1. Le programme Adhar en Inde : Premier programme national d'identité numérique biométrique à grande échelle, lancé en 2016. Selon l'auteur, ce système serait responsable de la moitié des décès par famine signalés depuis 2015, car des personnes n'ont pas pu recevoir d'aide gouvernementale sans un numéro Adhar fonctionnel.

2. WorldCoin de Sam Altman projet du fondateur d'OpenAI est présenté comme visant à établir un revenu universel de base, mais l'auteur le considère comme un moyen d'attirer la population vers les identités numériques par la promesse d'aides financières, avant d'imposer des contrôles sociaux.

Conclusion et appel à l'action

L'auteur anticipe que si les CBDC sont pleinement mises en œuvre:

- Les économies mondiales se gripperaient
- Un marché noir émergerait en dehors des contrôles officiels
- La pauvreté augmenterait significativement
- Un marché dysfonctionnel deviendrait un élément permanent de la vie quotidienne

Face à cette perspective, le document appelle les citoyens à s'impliquer au niveau de leurs gouvernements locaux pour:

- Interdire les identités numériques obligatoires
- S'opposer à l'implémentation des CBDC
- Préserver l'usage de la monnaie physique et les échanges économiques hors surveillance centrale

- En résumé, l'auteur présente les CBDC non comme une simple évolution technologique de notre système monétaire, **mais comme un outil potentiel de contrôle social représentant un danger majeur pour les libertés individuelles et le fonctionnement de l'économie.**

Lien vers la version HTML de cartes de type Powerpoint, par Gamma I.A

<https://cbdc-la-fin-de-largent-9m0jipd.gamma.site/>